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街坊工友服務處 

 

環境相關委員會成員: 

 環境事務委員會 

 

投票記錄: 

2016 年 12月 8 日: 陳恒鑌議員動議，經麥美娟議員、盧偉國議員、

易志明議員及尹兆堅議員修正的「更新《香港規劃標準與準則》及增

加社區設施以優化生活環境」議案 

棄權 

2017年 6月 1日:「推動‘港人港水’，守護本地資源」議案 贊成 

2017年 7月 5日: 環境局局長根據《產品環保責任條例》及《釋義及

通則條例》動議的擬議決議案 
贊成 

 

環境事務委員會出席率: 

以委員身份 

 

 

以非委員身份 

2016-17 2017-18 2018-19 2019-20 

委員 委員 0 0 

 

環境相關委員會的意見發表: 

環境事務委員會 

20161219 5. 梁耀忠議員批評，對於在政府與私人土地非法堆填的活

動，現行規管制度有不足之處。他認為政府當局務須採取

嚴厲的行動，處理現有非法堆填個案及防止新個案出現。 

廢物 

20161219 14. 梁耀忠議員促請政府當局檢討非法堆填及非法棄置拆 廢物 
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建廢物的罰則，以加強阻嚇作用。執法部門特別應追查指

示進行這些非法 活動的負責人，並重罰該等人士。 

20170303 12. 梁耀忠議員詢問，政府當局會否考慮增加與非法堆填

有關的罪行的罰則。他強調執法部門應追蹤及逮捕非法傾

倒廢物活動的負責人。若法庭判處的刑罰過輕，執法部門

亦應要求律政司就法庭的決定提出上訴。 

廢物 

20170327 24. 梁耀忠議員關注到，消費者因購買的產品過度包裝而

被動產生廢物，若他們為這些廢物繳付都市固體廢物收費，

對他們並不公平。 

廢物 

20170424 19. 梁耀忠議員表示對擬議人手安排並無異議。他認為政

府應向產品製造商施加更多責任，要求他們循環再造其經

消費者使用的產品。 

廢物 

20170529 4. 梁耀忠議員認為現時的回收設施不足。他表示，政府當

局在實施都市固體廢物收費前，應在社區提供充足的回收

設施，方便公眾從源頭將廢物(包括廚餘)分類，並加強收集

可回收物料。他察悉社會上對實施都市固體廢物收費的意

見不一。他詢問政府當局會否考慮該等意見，並重新考慮

都市固體廢物收費的實施時間表。 

廢物 

20170626 23. 梁耀忠議員從政府當局的文件(立法會 CB(1)1164/16-

17(03)號文件)第 20 段察悉，源自交通運輸的溫室氣體排

放量，佔本港溫室氣體總排放量約 16%，以及政府會透過

推動騎單車及步行繼續營造綠色社區，以紓緩溫室氣體排

放。他認為現時在營造綠色社區方面的規劃標準及支援措

施(例如在新發展區提供額外單車泊位)已不合時宜。他亦認

為每個社區的規劃要求須視乎個別社區的發展而定，並建

議環境局牽頭推行適當的措施，確保在發展社區時，尤其

是在設立新發展區如啟德時優先推行環保計劃。 

氣候

變化 

20171030 24. 梁耀忠議員察悉，雖然廚餘佔香港家居都市固體廢物

的一大部分，但當局不會在實施都市固體廢物收費時推出

回收家居廚餘的支援配套措施。他詢問當局可採取甚麼措

施及誘因協助和鼓勵公共屋邨的物業管理公司加 強回收

廚餘。 

廢物 

20171030 36. 梁耀忠議員對水質、海上垃圾問題及應對海上垃圾的

跨部門工作表示關注。環境局局長回應時表示，當局已實

施多項措施改善水質及紓解近岸氣味問題。 

水 

20180122 23. 梁耀忠議員察悉，當局會在擬議工程為某些路段加建

懸臂式隔音屏障或直立式隔音屏障，包括沿鄰近蔚景園的

南行行車 道旁加建一段懸臂式隔音屏障。他詢問為何不在

其他 



該處採用半密閉式隔音罩或全密閉式隔音罩，從而更有效

地緩解交通噪音對鄰近居民的影響。 

20180226 6. 自電動私家車的首次登記稅寬免額下調後，新登記電動

私家車的數目大幅下跌，盧偉國議員、葛珮帆議員、梁耀

忠議員、何俊賢議員 及許智峯議員對此表示不滿。 

空氣 

20180226 15. 主席、易志明議員、葛珮帆議員、梁耀忠議員、何俊賢

議員及許智峯議員促請環境局與相關的局/部門(例如民政

事務局)合作，為電動車車主/準車主提供更多協助，讓他們

可在現有樓宇安裝電動車充電器；為業主立案法團提供協

助及誘因，爭取他們支持在其處所內安裝電動車充電器；

及訂立發展電動車充電網絡(包括公共及私人充電器)的時

間表。 

空氣 

20180226 16. 鑒於私家車車主可能因種種限制而未能在其停車位安

裝電動車充電器，而且新房屋發展項目的車位供應不足，

梁耀忠議員及何俊賢議員認為，政府當局必須大大擴展公

共充電網絡，以推廣更廣泛使用電動私家車。 

空氣 

20180326 22. 梁耀忠議員批評，預先通報機制未能防止私人土地上

的堆填活動所造成的環境污染。他要求政府當局解釋為何

在現階段不會考慮提出法例修訂，提高非法堆填的罰則，

並將規劃署的規管及執法權力擴展至發展審批地區圖不涵

蓋的鄉郊地區地段。 

廢物 

20180423 10. 梁耀忠議員關注到，光伏系統發電效能低、回本期長，

安裝系統亦需佔用大量空間，這些因素都會令市民缺乏意

欲參與上網電價計劃。 

氣候

變化 

20180423 23. 梁耀忠議員、許智峯議員及劉業強議員關注到，現時規

管在建築物屋頂等地方安裝光伏系統的規定過於嚴格，例

如限制在建築物屋頂豎立的光伏系統高度不可超過  1.5 

米。梁議員、劉議員及副主席詢問，為推廣分佈式可再生

能源發展，政府當局會否及何時會放寬相關規定。 

氣候

變化 

20180423 39. 梁耀忠議員詢問，為何在蒲台島上興建可再生能源設

施以取代兩台現有發電機的工程進展緩慢。 

氣候

變化 

20180625 12. 梁耀忠議員及朱凱廸議員認為，向廣東省的工廠推廣

採用清潔生產及承擔牽涉的費用，應屬內地相關部門的責

任，而非香港政府的責任。因此，應否透過伙伴計劃資助

該等內地工廠推行與清潔生產有關的項目，值得商榷。梁

議員及主席詢問有關的內地部門有否推行類似的措施，以

推廣清潔生產。 

空氣 

20180625 35. 梁耀忠議員詢問，當局有否發出改善辦公室室內空氣 空氣 



質素的指引，包括關於清洗通風空調系統及其他空調系統

的指引，供市民參考；以及會否向僱主提供資助，讓僱主

可以在辦公室內採用良好室內空氣質素管理方法及/或參

加檢定計劃。 

20180719 20. 陳克勤議員、朱凱廸議員及梁耀忠議員詢問，除透過徵

費收回收集及處理廢玻璃容器的成本外，政府當局會否推

出其他措施，更積極地鼓勵本地飲料製造商及其他供應商

以重新裝樽的方式重用玻璃飲料容器。 

廢物 

20180719 30. 梁耀忠議員認為，政府當局應向市民提供回收點一覽

表，利便廢玻璃容器的回收。 

廢物 

 


